
ВСТРЕЧА СОСТОЯЛАСЬ  

  

Хабаровский край… Край далекий, край родной. Мы родились здесь, 

учимся, взрослеем и развиваемся. Мы – будущее поколение, от нас зависит 

завтрашний день края. 

В среду, второго февраля 2022 года, в нашей школе состоялось прямое 

общение участников школьного Молодежного клуба Русского 

географического общества с сотрудниками Института водных и 

экологических проблем Дальневосточного отделения Российской академии 

наук города Хабаровска. И хотя Хабаровск находится в четырехстах двадцати 

километрах от нас, современные технологии позволяют нам общаться даже 

на расстоянии.  

  

  
  

На онлайн-встрече присутствовали ученики 10А, 7К, 7Ф, 6Ф, 6К, 6Б 

классов, представители начальной школы, а также директор МОУ СОШ№23 

Паздникова Любовь Андреевна; заместитель директора по учебно-

воспитательной работе Донских Елена Сергеевна; учитель биологии 

Пахмутова Ольга Анатольевна; учитель географии Кухтина Алена 

Леонидовна, руководитель видеостудии Гавриков Сергей Вячеславович.  



На включении со стороны института были: Мария Викторовна Крюкова 

– директор ИВЭП, доктор биологических наук; Борис Александрович 

Воронов - член-корреспондент Российской академии наук, доктор 

биологических наук, научный руководитель ИВЭП, действительный член 

Русского географического общества, заслуженный эколог Российской 

Федерации; Светлана Викторовна Шлотгауэр - доктор биологических наук, 

заведующая лаборатории экологии растительности ИВЭП, действительный 

член Российской академии естественных наук, член Русского ботанического 

общества и Русского географического общества с1965 г., заслуженный 

деятель науки РФ, заслуженный эколог Хабаровского края. 

Участники российского географического сообщества в лице учеников 

нашей школы задали интересующие их вопросы, связанные с развитием, 

освоением, а также историей Хабаровского края.   

  

  
  

Панчук Дарья поинтересовалась, как планируется дальнейшее освоение 

и изучение необъятных территорий нашего края, что, на взгляд участников, 

было самым сложным и самым интересным и ценным в их экспедициях. 

Коробов Иван узнал, какие природоохранные проекты реализуются сегодня 

сотрудниками института и Хабаровского отделения РГО. Планируется ли 

создание в крае территорий неистощительного природопользования и как 

они могут повлиять на формирование климата в Хабаровском крае и жизни 
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других живых существ. Арсений Грабарь заинтересовался последствиями 

оползня на р. Бурея в 2018 году и результатами их мониторинга, ему было 

интересно узнать, возможны ли на территории Хабаровского края подобные 

аномалии, можно ли их предугадать и подготовиться к их последствиям. 

Александр Донских и Виктор Федоров получили ответ на вопрос, 

касающейся создания и реализации туристических проектов в Хабаровском 

крае, таких, как проект «Петроглифы Сикачи-Аляна», созданный учениками 

нашей школы и ставший призером Всероссийского конкурса детских и 

молодежных маршрутов по ДВФО «Живая сила природы». Ребята спросили 

и о проектах, которые планируют реализовывать в этом году члены 

Дальневосточного отделения Русского географического общества, и  

выразили свою готовность принять в них активное участие. 
 

  
 

Встреча действительно получилась очень интересной и очень 

познавательной. Члены института с радостью ответили на все интересующие 

нас вопросы и пригласили в экспедицию по Хабаровскому краю.   

Нашим ученикам было интересно узнать новое о своем крае, особенно 

учащимся 10А класса, обучающимся в социально-экономическом профиле, 

где углубленно изучается география.  

Мы искренне благодарим сотрудников Института водных и 

экологических наук ДВО РАН за столь теплый прием и честный разговор, за 



предоставленную возможность напрямую задать вопросы и получить на 

них исчерпывающие ответы, а также надеемся на дальнейшее 

сотрудничество и реализацию намеченных планов.  

Амина Чжан, корреспондент школьной газеты  


